
CUADRO-RESUMEN DEL IMPERATIVO 

 
1. Fíjate en los siguientes ejemplos y completa la regla: 
A. Habla con tu familia más a menudo. 
B. Come sano. 
C. Escribe el informe que hay que hacer antes de irte a casa, por favor. 

 
1. REGLA: El Imperativo afirmativo con la forma de TÚ es igual que la ___ persona del __________ 
del ___________ de Indicativo. 
 

2. Fíjate en los siguientes ejemplos y completa la regla: 
A. Cantad una canción para la abuela, por favor. 
B. Bebed despacio, no hay prisa. 
C. Salid pronto del trabajo si lo necesitáis, no hay ningún problema. 

 
2. REGLA: Para formar el Imperativo afirmativo con la forma de VOSOTROS al verbo en 
__________, le quitamos la - ___ final y le sumamos una - ___. 
 

3. Fíjate en los siguientes ejemplos y completa la regla: 
A. ¡Abuelo, baile usted hasta el amanecer, que la fiesta hoy no termina! 
B. Coja su mochila, por favor. 
C. Escriba su nombre aquí. 

 
3. REGLA: Para formar el Imperativo afirmativo con la forma de USTED, la -A de los verbos que 
terminan en –AR cambia a - ___ y la –E/-I de los verbos que terminan en –ER/-IR cambia a - ___  
 

4. Fíjate en los siguientes ejemplos y completa la regla. 
A.   Pasen, pasen, la función todavía no ha empezado. 
B.   Coman con prudencia. 
D. Escriban su nombre en la parte izquierda de la hoja. 

 
4. REGLA: Para formar el Imperativo afirmativo con la forma de USTEDES, a la forma del 
Imperativo afirmativo con la forma de USTED se le suma una -___. 
 

5. Fíjate en los siguientes ejemplos y completa la regla. 
A.   No fumes. 

      B.   No comas muchos fritos, no es bueno para la salud. 
E. No escribas en la parte sombreada de color gris. 

 

5. REGLA: Para formar el Imperativo negativo con la forma de TÚ, la -A de los verbos que terminan 
en –AR cambia a - __ y la –E/-I de los verbos que terminan en –ER/-IR cambia a - __. A ello, se le 
suma la consonante - ___ propia de la ___ persona de singular. 
 

6. Fíjate en los siguientes ejemplos y completa la regla. 
A. No fuméis aquí, por favor. 
B. No bebáis, que luego tenéis que conducir. 
C. No escribáis en la parte sombreada de color gris. 

 
6. REGLA: Para formar el Imperativo negativo con la forma de VOSOTROS, la -A de los verbos que 
terminan en –AR cambia a - ___ y la –E/-I de los verbos que terminan en –ER/-IR cambia a - ___.  A 
ello, se le suma la terminación - ___ propia de la ___ persona de plural. 
 
 
 



7. Fíjate en los siguientes ejemplos y completa la regla. 
A. Señor, no fume aquí, por favor. Está prohibido. 
B. No beba más alcohol o llamaré a la policía. 
C. No escriba nada antes de que yo se lo diga. 
 

7. REGLA: El Imperativo negativo con la forma de USTED es igual que el ______________ con la 
partícula negativa NO delante. 
 

8.    Fíjate en los siguientes ejemplos y completa la regla. 
A. No fumen. 
B. No beban. 
C. No escriban. 

 
8. REGLA: El Imperativo negativo con la forma de USTEDES es igual que el ______________ con 
la partícula negativa NO delante. 
 

9. Los siguientes verbos son irregulares en el Imperativo con la forma de TÚ. Escribe la forma 
correcta. 
A. Pone la mesa � ____ la mesa. 
B. Sale fuera del aula � ____ fuera del aula. 
C. Viene a cenar esta noche a casa � ____ a cenar esta noche a casa. 
D. Es bueno con tu hermana � ____ bueno con tu hermana. 
E. Hace los deberes antes de irte a la cama � ____ los deberes antes de irte a la cama. 
F. Tiene paciencia con él � ____ paciencia con él. 
G. Dice la verdad � ____ la verdad. 
H. Va al super a comprar sal � ____ al super a comprar sal. 

 
10. Fíjate en los siguientes ejemplos y completa la regla. 
A. Mueve la silla más allá, que no puedo sentarme. 
B. Merienda poco luego, que si no esta noche no cenas. 
C. Pide lo que quieras, que yo invito. 
D. Vuelvan a sus casas, aquí ya no hay nada que hacer. 
E. Despiértese, señor; ya hemos llegado. 
F. Dormid la siesta un rato, que si no luego vais a estar muy cansados para esta noche. 
 

10. REGLA: Los verbos irregulares de cambio vocálico (verbos bota) en el Presente __________ son 
irregulares en el ___________ en todas las formas excepto en la forma de ____________.  
 

11. Fíjate en los siguientes ejemplos y completa la regla. 
A. Durmamos. 
B. Pidamos 

 
11. REGLA: Los verbos _________ y _________ son irregulares en el Imperativo con la forma de 
_____________ y cambian la  -O a -__ y la –E a -__. 
 

12. Fíjate en los siguientes ejemplos y completa la regla. 
A. Despiértate / No te despiertes. 
B. Bébete el agua / No te la bebas. 
C. Vístete / No te vistas. 

 
12. REGLA: Los verbos reflexivos (con una -SE al final del Infinitivo) colocan el pronombre 
_________ del Imperativo afirmativo unido a él en una sola palabra y _________ del Imperativo 
negativo. 
 



 
13. Fíjate en los siguientes ejemplos y completa la regla. 
A.   Lavaos las manos. 
C. Poneos al lado de la puerta. 
D. Vestíos antes de que vengan los abuelos. 

 
13. REGLA: Los verbos reflexivos (con una -SE al final del Infinitivo) pierden la consonante -___ en 
el Imperativo con la forma de ____________. 
 

14. Fíjate en los siguientes ejemplos y completa la regla. 
A. Cómpralas / No las compres en esa tienda de la que te hablé. 
B. Léetelo / No te lo leas todo tres veces. (No) Es necesario.  
C. Tradúcelo / No lo traduzcas. (No) Es mejor así 

 
14. REGLA: Los verbos colocan el Pronombre Personal de Objeto Directo (lo, la, los, las) _________ 
del Imperativo afirmativo unido al verbo en una sola palabra y _________ del Imperativo negativo. 
 

15. Fíjate en los siguientes ejemplos y completa la regla. 
D. Cómprale / No le compres el regalo que te dije. 
E. Véndele / No le vendas tu cámara. Tú no la usas / Todavía la usas. 
F. Escríbele / No le escribas el correo que le habías prometido. 

 
15. REGLA: Los verbos colocan el Pronombre Personal de Objeto Indirecto (le, les) _________ del 
Imperativo afirmativo unido al verbo en una sola palabra y _________ del Imperativo negativo. 
 


